
Ordre	du	jour 

Conseil	des	tutelles	du	7	juin	2017 
  

Point	d’information	générale	
 
Conseil	des	membres	du	24/05	-	G.	Bloch	a	demandé	de	travailler	sur	la	gouvernance	de	
l’UPSa.	Yves	pourra	apporter	plus	d’info	sur	la	question	lors	du	GT	UPSa	de	vendredi.	
	
Il	(GB)	réalisera	des	réunions	communes	entre	Dépts.,	Schools	et	ED.	On	nous	
demandera	d’organiser	les	RV	(resp	de	schools,	resp	de	dépts.	etc).	
	
Mentions	dérogatoires	(mentions	qui	ont	le	droit	de	sélectionner	entre	les	M1	et	le	M2).	
Retrait	de	Droit	Intl	et	Européen	et	Design.	Ces	M	n’ont	pas	d’étudiants	inscrits	en	M1.	Id	
pour	Génie	Civil,	Biodiv,	Eco	de	l’environnement.	Tous	ces	M	passent	en	mentions	
dérogatoires	(ils	ouvriront	le	M2	sans	M1).		
Biodiv	est	un	M	«	spécial	»	:	aucun	M1	ne	passe	en	M2	!	(	???)	
	
Remarques	sur	le	message	DGESIP	à	propos	de	la	distinction	entre	Masters	
universitaires	et	Masters	«	Grandes	Ecoles	».	Distinction	rejetée	par	l’ensemble	des	
acteurs	de	l’UPSa.	
	

*	
	

Point	d’information	sur	les	candidatures	2017-2018	(statistiques	et	portail	national	master)	
	
47000	candidatures.	Il	y	a	du	mauvais	(voire	du	très	mauvais).	Le	nombre	de	
candidatures	aux	M	par	candidats	a	augmenté	(2	à	4	en	moyenne).		
	
4000	admissibles,	pour	l’instant.	
	
Remarques	sur	une	évaporation	en	croissance.		
	
Attention,	certains	M	annoncent	la	fermeture	le	15	juin,	alors	qu’il	y	a	peu	(très)	peu	
d’inscrits	dans	ces	M.	On	repousse	au	30/06	?		
	
Point	sur	le	«	Portail	choisir	mon	Master	»	-		EDG	organise	deux	réunions	fin	juin	pour	
mettre	à	jour	le	site.	Evolution	à	minima.	Correction	du	paramétrage	par	chaque	ER	
(attention	aux	nôtres).	
	
Mise	en	place	du	processus	d’aiguillage	vers	M1	ou	M2.	
EDG	propose	un	pré-tri.	
	
Appel	à	volontaires	pour	travailler	sur	le	recrutement,	surtout	à	l’intl	(JF	Naviner	?).	
	
	
	



Remarques	diverses	:	
Pratique	de	recrutement	de	campus-France	:	étudiants	arrivent	en	France	sans	
ressources.	
Peu	de	recours	sur	le	délai	de	deux	mois.	
	

*	
	
Vote	et	discussion	sur	le	règlement	des	études	des	masters	2017-2018		
(retour	des	établissements	et	redoublement)	

	
Les	étudiants	souhaitent	d’être	intégrés	aux	GT	du	RS.		
	
Article	2.1.3	:	point	sur	les	stages	:	attention	il	faudra	être	très	explicite	sur	la	nature	du	
Stage	(compensable,	compensant)	et	l’écrire	dans	les	MCC.	
Commentaires	du	Conseil	des	Tutelles	:	RAS	
	
Article	2.2.2	:	point	sur	l’échéancier.	Commentaires	du	CT	:	RAS	
	
Article	2.3.1	:	les	notes	lettrées,	on	ajoute	«	généralement	chiffré	».	Commentaires	u	CT	:	
à	reconsidérer,	quelques	divergences	de	point	de	vue	sur	cette	affaire.	
	
Article	2.5	:	on	garde	«	exceptionnellement	».	Commentaires	du	CT	:	certains	collègues	
contestent	l’approche,	mais	le	vote	est	majoritaire	pour	laisser	tel	quel.	
	
Article	2.7	:	sur	le	redoublement.	Commentaires	du	CT	:	longs	débats	sur	le	traitement	
des	exceptions.	On	décide	de	les	supprimer.	
	
Article	3.3	:	résultats	par	voie	électronique.	Commentaires	du	CT	:	RAS	
	

*	
	

Point	d’information	sur	le	comité	«	Masters	internationaux	»	
	
Quelques	commentaires	sur	le	temps	l’évaluation	des	dossiers	:	très,	très	court.	
	
Analyse	des	lauréats	de	la	vague	2.	Voir	les	documents	distribués.	Aucun	chez	nous	(nos	
Masters).	
	
La	liste	est	soumise	au	vote.	A	l’unanimité	elle	est	acceptée.	
	

*	
	
Vote	sur	les	tarifs	2017-2018	des	masters	internationaux	
	
Vote	sur	les	tarifs.	Attention	AWCS	(ex-SAR)	reste	à	6keuros	par	an.	
Lire	attentivement	le	tableau.	Il	est	très	intéressant.	
	

*	



	
Point	d’information	sur	le	PIA	3	Licence	
	
Quelques	éléments	d’information	sur	les	travaux	du	GT.	Voir	les	slides.	Le	dossier	à	
finaliser	pour	le	14	juin.	
	

*	
Fin	de	la	séance.	
	

*	
	
Sujets	non	traités.		
	

Point	d’information	sur	le	D2E	
	

Point	d’information	sur	la	diplomation	2016-2017	(saisie	des	résultats,	note	sur	la	
sécurité	des	diplômes)	

	
Discussion	sur	la	campagne	de	recrutement	2018-2019	(Calendrier,	GT	évolution	des	
outils	et	processus	des	candidatures).		

	
Point	sur	la	convention-cadre	intra-Comue	

	
Point	divers	:		

-	sur	les	modèles	des	contrats	pédagogiques	
-	sur	les	EUR	
-	sur	le	projet	de	réponse	AMI	filières	en	tension	du	pôle	Systematic	
-	sur	l’atelier	découverte	de	la	pédagogie	du	détour.	
	
	

That's	all	!	
 

	
	


